

FORO CIUDADES INCLUYENTES, COMUNIDADES SOLIDARIAS

**Puerto España,
Trinidad y Tobago
20 de mayo, 2024**



UNIÓN EUROPEA



**CIUDADES
INCLUYENTES**
COMUNIDADES SOLIDARIAS

Foro Ciudades Incluyentes:

“Inclusión de las poblaciones refugiadas y migrantes en el Caribe: oportunidades para construir ciudades más inclusivas y solidarias”

Puerto España, Trinidad & Tobago, 20 de mayo 2024

El Foro “Ciudades Incluyentes” constituyó un espacio de diálogo e incidencia de alto nivel sobre el proyecto Ciudades Incluyentes, Comunidades solidarias que resaltó la labor y el impacto que se ha tenido con la implementación de la iniciativa sobre la inclusión de las poblaciones refugiadas y migrantes en el caribe y las oportunidades que representan para construir ciudades más inclusivas y solidarias. El evento se llevó a cabo el lunes 20 de mayo de 2024 en el hotel Kapok en la ciudad de Puerto España, ubicada en la costa noroeste de la isla de Trinidad. El evento contó con cerca de 20 representantes de institucionales locales y globales tales como: La delegación de la Unión Europea

en el país, la Alcaldía de Chaguanas, El Buró de Chaguanas, las agencias de Naciones Unidas: ACNUR, OIM y ONU-Habitat, y socios implementadores tales como FUPAD, Centro Cultural Hispano La Casita, Ministerio de planeación y Desarrollo, entre otros.

La agenda inició con el saludo de apertura del señor embajador Peter Cavendish de la Delegación de la Unión Europea en Trinidad y Tobago quien resaltó las líneas de cooperación de la Unión Europea en torno a la movilidad humana y el apoyo a las comunidades de acogida para fortalecer soluciones que promuevan la solidaridad y la inclusión a partir de alianzas fuertes innovadoras.



Así mismo, el señor alcalde del municipio de Chaguanas Faaiq Mohammed recibió con beneplácito la invitación a ser parte del foro, y contó a grandes rasgos la experiencia que ha vivido la comunidad de Chaguanas, en especial de Longdenville, en torno al proyecto Ciudades Incluyentes, Comunidades Solidarias, resaltó los cambios de algunos espacios públicos y la colaboración ciudadana para llevarlo a cabo. Seguido a esto, la señora Brenda John, concejal del Buró de Chaguanas reiteró el compromiso de la comunidad del municipio en seguir trabajando con el proyecto en las intervenciones de espacio público que mejoran la vida de todos y todas quienes habitan el territorio.

Desery Whiskey, oficial de proyecto de la OIM dio un saludo especial en nombre de la organización y resumió a grandes rasgos el trabajo realizado con el proyecto de Ciudades Incluyentes en Chaguanas, en especial las actividades relacionadas con empoderamiento femenino, deporte y recreación, fortalecimiento de capacidades entre otras. De su parte, Jenissa Nandoo, en representación de ACNUR resaltó la importancia que el proyecto tuvo para llegar a nuevas comunidades y contar la historia de miles de refugiados y migrantes que llegan a Trinidad y Tobago y lo llaman su hogar, finalmente Nandoo en su intervención describió el proyecto en cuatro palabras: Inclusión, Comunidad, Solidaridad y Bienvenida.

Seguido a esto, Roi Chiti, en representación de ONU-Habitat brindó un saludo inicial donde mencionó la importancia de Trinidad y Tobago para la implementación del proyecto regional de Ciudades Incluyentes, Comunidades Solidarias y dio a conocer a los asistentes las actividades principales que se han llevado a cabo tanto a nivel nacional como en el municipio de Chaguanas. De estas actividades se resaltaron el Perfil de Movilidad humana y el visor urbano, la evaluación rápida de necesidades, el plan de intervención a escala territorial, el apoyo a 22 emprendimientos con capital semilla y fortalecimiento de competencias, las actividades socio culturales y deportivas de inte-





gración, las acciones de urbanismo táctico en Longdenville y en el Parque Santos, los talleres de capacitación a comunidades en temas digitales, reciclaje, cultivo hidropónicos, etc. y el rol de los campeones solidarios y las alianzas como actores claves de la integración. Como parte del diálogo que se llevó a cabo, algunos asistentes preguntaron sobre la continuidad de este tipo de acciones en Trinidad y Tobago y la sostenibilidad de estas en el mediano y largo plazo por parte de las tres agencias implementadoras.

A continuación, se llevó a cabo el panel de diálogo “Intercambio de buenas prácticas y experiencias positivas sobre la integración territorial desde la perspectiva comunitaria”, liderado por cuatro destacadas experiencias representadas por: Verónica Rigual del Centro Cultural Hispano La Casita, Hannah Katwaroo, Representante de PADF, Profesor Olyemi Mashama, Socio Implementador de la OIM, y Erick Mazariegos, Socio Implementador de ONU-Habitat. Este espacio permitió a los panelistas presentar los principales logros obtenidos en el marco del proyecto Ciudades Incluyentes, Comunidades Solidarias.

Durante el panel, se compartieron diversas experiencias de transformación de espacios públicos diseñados con la comunidad, priorizando a las personas y logrando que trinitenses compartan al aire libre con comunidades migrantes a lo largo del día. Además, se destacaron más de 63 actividades relacionadas con el desarrollo de capacidades, actividades socioculturales y deportivas en Longdenville, que promovieron la cohesión social y la solidaridad con socios implementadores como FUPAD y La Casita Hispanic Cultural Centre.

Finalmente, el profesor Mashama presentó la experiencia de entrenar a mujeres venezolanas y locales en defensa personal, logrando un acompañamiento psicosocial que trasciende el deporte y promoviendo la empatía de género. Este enfoque integral no solo ha fortalecido las capacidades de las participantes, sino que también ha fomentado una mayor comprensión y apoyo mutuo entre las comunidades locales y migrantes.





UNIÓN EUROPEA



**CIUDADES
INCLUYENTES**
COMUNIDADES SOLIDARIAS

Para finalizar el diálogo de alto nivel, la Fundación La Casita Hispanic Cultural Centre presentó una muestra musical denominada “Armonía en la Diversidad: Un Viaje Musical para Niños”. En esta emotiva presentación, 13 niños y niñas migrantes interpretaron canciones en inglés que aprendieron en los campamentos organizados por la fundación en Chaguanas. Este talentoso grupo formará parte de la actividad de presentación

de resultados del proyecto, cuyo objetivo es integrarlos con niños y niñas trinitenses de la escuela cercana al Parque Santos. Este encuentro busca promover un espacio de intercambio cultural y aprendizaje mutuo sobre la importancia de ciudades incluyentes y el papel de la juventud en la construcción de sociedades más cohesionadas y solidarias.

